

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 3 DE NOVIEMBRE DE 1809.

AUSIRIA.

Viena 7 de octubre.

Los arrabales de Viena estan llenos de tropas que han salido de los campamentos vecinos á la ciudad, principalmente de los de Spitz y de Aggersdorf.

Se asegura que los gendarmas destinados á formar la escolta de S. M. el Emperador de parada en parada, han salido de aqui algunos dias há. Todo está ya dispuesto para la partida de S. M.

CONFEDERACION DEL RIN.

Stuttgart 6 de octubre.

Anoche pasó por aqui el mariscal príncipe de Pontecorvo, que va al quartel general frances.

Han llegado ya aqui mas de 30 carros de equipages del Emperador Napoleon que vuelven á Francia.

GRAN BRETAÑA.

Londres 1.º de octubre.

No nos ha causado sorpresa ninguna la repugnancia de los lores Grey y Grenville á entrar en un ministerio donde se hallan Mr. Perceval, lord Eldon y lord Mulgrave. ¡Qué armonía puede haber entre hombres de principios diametralmente opuestos! ¡Qué situacion para un estado! ¡Qué situacion la de hallarse en cierto modo sin gobierno! Decimos *sin gobierno*, porque es imposible que se den providencias eficaces, ó que los negocios públicos sean manejados con la atencion necesaria por hombres aca-

lorados con las disputas de partidos, y que luchan por conservar ó adquirir los emolumentos de sus empleos.

¿Y cuál es la causa del lamentable estado de nuestro gobierno? La obstinacion de los ministros en quererse mezclar en los negocios del continente, y con especialidad en los negocios de la España. Los descabros que padeció el ejército del general Moore ocasionaron grandes debates en el gabinete. El deseo de mandar, y los atractivos de las grandes dignidades, canterizaron la llaga; pero en vez de aprovacharse de la experiencia, se envió á la península otro ejército mucho mejor equipado! y como si no hubiera sido bastante una sangría para nuestra poblacion, se llevó á Zelanda el tercer ejército! ¿Fue acaso esto una diversion en favor del Austria? No; el Austria habia abaandonado ya el campo de batalla! Pero el ejército estaba reunido, y se creyó que podia servir para un nuevo arreglo del gabinete proyectado, porque el duque de Portland habia manifestado intencion de retirarse por causa de sus achaques. Lord Chatam estaba ya elegido para sucederle. En la expedicion del Escalda habia de hacer méritos sobresalientes que lo hiciesen digno del nuevo empleo. Sabemos todo quanto se ha hecho, y lo que se ha dexado de hacer; y en el dia principian ya á sentirse las consecuencias.

Bretones! Ya estais en el borde del precipicio! Las providencias que podis á grandes gritos no pueden tener felices resultados en las manos de un gobierno qualquiera. Ya es tiempo de que la Inglaterra mude de sistema, que se reconozca, y que re-

nunció á todos sus esfuerzos para sostener ó establecer en otros países las instituciones enemigas de la industria y de la felicidad pública y subversivas de la moral verdadera! Vuestros proyectos son descabellados, y no pueden prosperar. Si perseverais en ellos, sereis envueltos inevitablemente en la ruina que ha acabado en el continente con esas instituciones, para cuya destruccion vuestros mayores no solamente han implorado el auxilio del cielo, sino que han vertido tambien su sangre!

IMPERIO FRANCÉS.

Corfú 4 de setiembre.

La academia jónica, establecida en Corfú para la restauracion de las ciencias y de las bellas letras, ha celebrado el 15 de agosto último, día de S. Napoleon, su segunda sesion solemne, en la qual ha anunciado que á exemplo de la antigua Grecia distribuiria de quatro en quatro años premios olímpicos. He aqui algunos pasages del programa que ha publicado con este motivo:

„Los individuos de la academia jónica tienen continuamente presente en su memoria que son griegos, y no pueden olvidar lo que fueron sus mayores; y deseosos de ver que sus descendientes los imiten y puedan llamarse verdaderamente sus hijos, han dicho:

„Nuestros padres han levantado por su ingenio un edificio, que el tiempo no ha podido destruir. Trabajaron para la felicidad de las naciones; y aun quando no existian ya, la Europa les era todavía dadora de los progresos del entendimiento humano, que ponen estos últimos siglos á la par de los siglos de nuestros mayores.

„Para inflamar las almas con aquel fuego que crea las grandes cosas, la Grecia juntaba sus hijos, y llamaba en medio de ellos á los Píndaros, los Simónides y los Herodotos. Baxo la salvaguardia de las musas confiaba á la posteridad la gloria de los héroes; y por única recompensa ceñia con el laurel, en medio de las aclamaciones de sus doce tribus, las sieues del autor de una

obra maestra y las del que se habia distinguido con una accion gloriosa.

„¡Descendientes de aquellos grandes hombres! los que vivis todavía en los lugares mismos que publican su gloria, y los que la desgracia ha dispersado por toda la tierra, escuchad nuestra voz.

„Nuestras débiles manos os ofrecen los premios de la antigua Grecia.

„No tendremos que distribuirlos en presencia de ~~un~~ ciudadanos: pero haremos mas todavía: os los daremos á la faz de todas las naciones, y delante de la estatua del héroe que nos ama.

„Cada 4 años pondremos á la vista de la Europa el quadro de lo que hayan hecho los griegos para su regeneracion, presentándole el analisis racionado de todas las obras publicadas en nuestra lengua durante este corto período. Mui pocas olimpiadas bastarán para que el occidente desengañado no llame ya á los griegos hijos bárbaros de aquel pueblo, que con razon llamaba bárbaro á todo lo que no habia nacido en su seno.

„Será mui interesante el ver la Europa atenta á los esfuerzos de un pueblo que, abatido por la desgracia, emprende elevarse por sí mismo hasta su primitiva magestad.

„De 4 en 4 años distribuiremos un premio al autor que hubiere compuesto y publicado la mejor obra en griego moderno el mas puro, y á aquel que, con igual conocimiento de la lengua griega, haya traducido y publicado alguna de las bellas obras modernas, con especialidad de la nacion francesa.

„En la sala de nuestras sesiones colgaremos la corona de olivo silvestre con que hayamos ceñido la frente del vencedor, y anotaremos al pie de esta corona la olimpiada en la que se haya ganado el premio, los nombres del autor, de su obra, patria, y de la escuela en que se hubiese formado: estos serán los trofeos de la academia.

„Por un sincronismo feliz el 15 de agosto de 1807 el ejército frances se presentó á la vista de estas costas. El 15 de

agosto de 1808 la academia jónica tuvo la primera de sus sesiones solemnes consagradas á celebrar su bienhechor y su protector; y en fin, esta misma época hubiera sido la en que los griegos habrían renovado sus juegos olímpicos por la 647.^a vez, si los imperios no muriesen tambien como el hombre poco tiempo despues de haber brillado.

„Partiendo pues de esta época, en que se ha creado la academia bajo los auspicios de los franceses, los primeros premios serán distribuidos el 15 de agosto de 1812; y este será el primer año de la 648.^a olimpiada.

„El premio será una medalla, que llevará el emblema del Emperador de los franceses con estas palabras: *NAPOLEON, bienhechor y protector*: este es el sello de la academia. En el reverso tendrá grabada una estrella con esta inscripcion: *Al ingenio, la academia reconocida*. En el contorno de la medalla se grabarán los nombres del autor y de su obra, con el de la olimpiada correspondiente. La medalla será de hierro; esta era la moneda de Lacedemonia, y es la del honor y de la virtud.

„Llegará dia en que nuestras magestuosas solemnidades renovarán los numerosísimos concursos de la Grecia; nos sucederán otros jueces, cuya gloria hará desaparecer bien pronto la nuestra; pero su misma grandeza será obra nuestra, y esta será la gloria que el tiempo no podrá quitarnos, y que nos hará dignos de la estimacion de todos los amigos verdaderos de las ideas grandes y liberales.”

P. D. La academia exáminará únicamente las obras que se envien á su secretaría, francas de porte, antes del 1.^o de mayo de 1812 para conceder los primeros premios olímpicos. Para el primer concurso la academia recibirá las obras de todos los autores que vivan aun, qualquiera que sea la fecha de su publicacion.

En Corcira, año 1.^o de la olimpiada 647.^a

Paris 14 de octubre.

Se cree generalmente que S. M. I. y R.

1347
llegará á Fontainebleau del 15 al 20 de este mes.

El Sr. mariscal Marmont, Duque de Ragusa, acaba de llegar aqui de Viena.

ESPAÑA.

Madrid 2 de noviembre.

Se ha recibido aqui de oficio la noticia de haberse firmado la paz con el Austria. Cien cañonazos han anunciado esta mañana tan plausible nueva.

Se sabe de positivo que ya estan caminando para España 10000 hombres de tropas escogidas de los ejércitos franceses.

¡Quántos males, inherentes á la guerra, no hemos experimentado por una tenacidad inútil y funesta! ¡Y cuánto no se aumentarán, si los causadores de nuestras desgracias, los engañadores del pueblo por su personal ambicion, lograsen todavía alucinarlo con soñadas victorias y quiméricas coaliciones contra la Francia! Hasta ahora no han logrado sino la desolacion y la ruina de los pueblos; y ¿qué esperan viniendo nuevas tropas del Emperador? Ni los españoles deben contar con los ingleses, con esos frios calculadores de sus ganancias, y no del bien de nuestra nacion, y que solo esperan el momento de ver en el territorio de España los refuerzos franceses para abandonar el pais, y acogerse á sus navíos.

Españoles! acaso todavía es tiempo. No esperéis á que la paciencia del vencedor se apure, y á que el mal sea sin remedio.

Extracto de las minutas de la secretaría de Estado.

En nuestro palacio de Madrid á 2 de noviembre de 1809.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

„Hemos nombrado y nombramos á D. Juan Melendez Valdés nuestro consejero de Estado.

Nuestro ministro secretario de Estado queda encargado de la execucion del presente decreto. = Firmado = YO EL REI. =

Por S. M. su ministro secretario de Estado Mariano Luis de Urquijo."

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

„Hemos nombrado y nombramos á D. Benito de la Mata Linares nuestro consejero de Estado.

Nuestro ministro secretario de Estado queda encargado de la execucion del presente decreto. = Firmado = YO EL REI. = Por S. M. su ministro secretario de Estado Mariano Luis de Urquijo."

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

„Hemos nombrado y nombramos á Don Luis Marcelino Pereira nuestro consejero de Estado.

Nuestro ministro secretario de Estado queda encargado de la execucion del presente decreto. = Firmado = YO EL REI. = Por S. M. su ministro secretario de Estado Mariano Luis de Urquijo."

La real sociedad económica de Amigos del pais se reunirá el sábado próximo 4 de noviembre á las cinco de la tarde en la casa de los consejos, donde tendrá en adelante sus sesiones todos los sábados á la hora indicada; lo que se comunica al público para que los señores socios y las señoras que componen la junta de damas se sirvan asistir, á fin de acordar quanto convenga á la reorganizacion de este patriótico establecimiento.

Se debe su existencia á un corto número de individuos, acreedores á la gratitud y veneracion pública, que ha tenido la constancia, en medio de tantas calamidades y del estrépito de las armas, de no abandonar el puesto de honor que el patriotismo les habia confiado; y se debe á los mismos la conservacion de los varios establecimientos de beneficencia que el celo y la ilustracion de la sociedad habian creado.

Desposeida la sociedad del local en que se reunia, y del brillante aparato con que las personas mas célebres y mas beneméritas del estado concurrían á sus sesiones se ha mantenido en una modesta obscuridad, para no excitar contra ella las pasiones enemigas del bien: reforzada ahora con el auxilio de nuevos socios, cuyos nombres han contribuido á ilustrar este real cuerpo, y que por una casualidad favorable se hallan colocados cerca del trono, ha llegado el momento de elevar su voz hasta él, explicando los objetos de que se ocupa la real sociedad, y los medios que le son indispensables para continuar cooperando á las altas miras del Soberano filósofo que la Providencia destina á reparar los males que por tanto tiempo han afligido nuestra patria, y evitar los que el extravío de la razon podrá producir todavía.

El REI ha visitado y dado auxilios á todos los establecimientos de que cuida la sociedad, dexando un monumento de sus paternales desvelos en cada una de las expresiones con que su alma sensible acompañaba estos actos de su real munificencia.

El ministro de lo Interior, imitando tan augusto exemplo, ha colocado entre las obligaciones mas sagradas de su ministerio el sustento, educacion y establecimiento de los huérfanos entregados á la caridad pública; ha asegurado la existencia á los desgraciados sordo-mudos, y ocupa el celo infatigable que le caracteriza en dar nueva vida á las instituciones de enseñanza y fomento que penden de este real cuerpo.

El ministro de Hacienda, ansiando no menos el bien público, ha facilitado las sumas que las circunstancias permiten; ha concedido á la real sociedad un local digno de sus nobles ocupaciones; y todos los socios, animados por la halagüeña esperanza de tener parte en la gloria que debe inmortalizar nuestro gobierno, van á multiplicar sus esfuerzos para llevar dignamente el título de Amigos del pais, el mas noble y el mas distinguido de quantos puede ambicionar el mas elevado ciudadano.

EN LA IMPRENTA REAL.